
 

平成２５年度第２回東郷町図書館協議会会議録 

 

１ 開催日時  平成２６年２月２８日（金）午後２時３０分～３時４５分まで 

２ 開催場所  東郷町民会館１階第２会議室 

３ 出席した委員   

  水野和惠、杉原智子、野々山良、鬼頭通起、福沢伸一、林ひろみ 

４ 出席した事務局 

  教育長、教育部長、東郷町施設サービス㈱常務、図書館長、図書館チーフ、 

生涯学習課長、図書館係長 

５ 傍聴者   なし 

６ 会議内容 

⑴ あいさつ 

⑵ 議題 

  ア 平成２６年度図書館事業実績報告について 

⑶ 報告事項 

 ⑷ その他 

７ 会議記録 

  別添のとおり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議の内容 

１ 委員長あいさつ  新しい制度になっての 1年です。今回は次年度の計画の話もあ

る。審議をよろしくお願いしたい。  

 

教育長あいさつ  新しい制度になって 1年あまり経つが、非常に順調と聞いてい

る。本日はいろいろな分野の方々の声を聞き、来期の図書館運営

に生かしてもらいたい。 

 

常務あいさつ   今までのものを引き継ぎながら、民間的な考えでより良くやって

いきたい。３館を管理しているので、館全体で図書館を応援して

いる。もっと多くの意見を聞きながらより良い図書館にしたい。 

 

事務局  それではここからの進行につきましては委員長にお願いしたいと思います。 

それではよろしくお願いします。 

 

２ 議事内容 

【議題】平成２６年度図書館事業計画（案）について 

図書館長会議資料に基づき説明 

新たな事業計画の主な内容 

⑴ ポイントサービスについて  

貸出 1冊につき 1ポイント。ポイントがたまったら記念品の贈呈を考えている。次 

年度半ば頃には実行できるようにしたい。 

⑵ インターネット検索について 

町民会館２階にあるパソコンルームのパソコンを利用し、図書館で調べきれない事 

柄をインターネットで検索できるようにする。次年度の早い時期に利用可能にした

い。 

⑶ 近隣図書館などの動向について 

平成２６年には大府市の図書館が、平成２８年にはみよし市が図書館を新しくされ 

ると聞いている。また、町内においても、ららぽーとが５年後に出来るなど、環境 

の変化に乗り遅れることのないように図書館の役割を果たしていきたい。 

 

委員長 只今、図書館より説明がありました。ご質問などがありましたら、お願いし 

ます。 

    



委 員 さきほどの説明の中でポイントサービスの話があったが、現在ある施設サー

ビスのスマイルカードにポイントが加算されるということか、それとも別の

ものか。 

 

館 長 貸出カードにポイントは付与できないので、現在の会社のポイントカードに 

付与することとなる。図書館を除くすべての館では、お金に換算している 

が、図書館ではお楽しみとして、記念品を贈呈する方向で考えている。施設

利用で換算されるポイントとの調整を図っていきたい。 

 

委 員 先ほどの説明で特別返却窓口はもっと増えるのか、例えばコミセンなどで返 

却はできるようになるのか。 

 

常 務 図書が返却されても、一時期その窓口で止まってしまって、次に読みたい人

に図書が貸し出せるまでに時間を要してしまうなど細かな問題が出てくるこ

とがわかった。また、コミセンとなると区や自治会へお願いすることとなる

ため、調整が必要であるため今しばらく時間をいただきたい。 

 

委 員 わかりました。 

 

委員長 他にはありますか。 

 

委 員 ボランティアとしてお願いしたいが、図書館行事については内容や段取りに

ついて、早めに相談や連絡がほしい。夏のお楽しみ会については多数の読み

聞かせボランティアにお願いしている関係もあり特に注意してほしい。 

 

館 長 わかりました。様子がわからないことがあり、ご迷惑をおかけした。 

ミーティングや連絡を密に行うようにします。 

 

委員長 他はどうですか。それぞれのお立場からのご質問はありませんか。 

意見でも結構です。 

 

委 員 児童館はいつも寄贈の声をかけて頂いているが、限られた予算の中で図書購

入は厳しいので助かっている。本の貸し出しについても声をかけていただい

ているが放課後子ども教室のようにできるといいと思った。また、放課後児

童クラブの子ども達も巡回バスでぜひ図書館へ行くことを計画したい。 

 

館 長 団体貸出しは管理などもなかなか大変であるが、貸出時期と冊数を相談の上



検討したい。 

 

教育長 現在図書館の奥の特別閲覧室ではパソコン使用が禁止されているが、飲食も

禁止であるが、余裕があれば、心地よく真摯に打ち込めるような場所として

こちらの方も目をむけてほしい。 

 

館 長 わかりました。 

 

委員長 他はどうですか。 

 

委 員 小学校の社会見学は具体的には何をしていますか。 

 

図書館 小学３年生を対象に館内を案内しているが、図書が分類別にならんでいると

ころなど、簡単であるが説明している。また、閉架書庫も電動で書棚が動く

ところを見てもらっている。普段は入れないところで特別なものを見ること

ができるので楽しみにして来たという児童からの話も聞く。また、貸出カー

ドを持っていない児童にはこの機会にカードを作っている。 

 

委員長 他はありますか。 

 

委 員 学校としては中学生が図書館で迷惑なことをしていないか心配である。 

    生徒から話を聞くところによると、日進市の図書館に行くという声をよく聞

いている。 

 

委員長 ありがとうございました。皆さんからいろいろお聞きすることができました

が、平成２６年度事業計画（案）については、承認していただけますか。 

 

委 員 拍手 

 

委員長 ご異議なしと認め、議題 平成２６年度事業計画（案）については承認され

ました。以上をもちまして、本日の議題の審議を終了いたしました。ありが

とうございました。 

 

【報告事項】図書館長会議資料に基づき説明 

 

⑴ 平成２５年度事業について現状報告（速報） 

   



 

⑵ 平成２６年２月 1日から２月１６日まで行った利用者満足度アンケートの結果

について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 


